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Bueno… se volvieron a imponer las sanciones petroleras, regresando al punto de
partida donde las dejó la primera presidencia de Donald Trump… nada nuevo para el
chavismo que ya había pasado por esto, y volverán a pasarlo una vez más.

Para ellos, con o sin sanciones, es seguir manejando el gobierno de Venezuela que
es la garantía de impunidad personal para una gran masa de funcionarios, políticos,
militares y empresarios que corren serio peligro si salen de Venezuela, o si, aún
adentro, pierden el poder. Porque para ellos, el poder es vida… es oxígeno y es
supervivencia. No se irán de una manera suave.

Claro… a menos que las cosas se les pongan tan fuertes que el costo de quedarse
sea mayor que el de irse. Porque un paso grande que dio la sociedad venezolana,
además de tomar conciencia del daño que les ha hecho y es capaz de seguir
haciendo la revolución bolivariana, fue crear la red de seguridad consistente en una
institucionalidad capaz de sustituirlos casi sin resistencia.

La asunción de Edmundo González Urrutia con el apoyo de María Corina Machado,
será bienvenida por la gente de bien, y rechazada solo por aquellos que hicieron las
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cosas tan mal, que correrían riesgos al entregar sus cargos. Porque hasta el hecho
de haber “mirado para otro lado” y permitir que la maldad se expandiera, que
debería ser penalizado, puede ser dejado de lado y no ser castigado, debido al
salvajismo con el que el chavismo actúa.

Lo que sí será -y debería ser- imperdonable es el abuso a los DD HH, directo o
indirecto, la violación a la propiedad privada, y la corrupción, aunado al
enriquecimiento indebido de gente que nunca -pero nunca- hubiera podido alcanzar
los niveles de fortuna y poder que manejan, de no haber mediado connivencia con el
poder corrupto del chavismo.

Todos saben quiénes son: tienen nombres, apellidos y domicilios, tienen padres,
hijos y hermanos, tienen amigos y relacionados, así como empleados, contratistas y
socios que hoy ya saben y reconocen que los vieron hacerse ricos, o aumentar su
riqueza, valiéndose de un estado corrupto que abusó de la gente, y que le quitó el
pan de la boca a esos millones de venezolanos que hoy forman la formidable
plataforma de pobres y muy pobres que no pudieron o quisieron irse del país.

Esa gente debe pagar… y pagarán: el que las hace, las paga… más pronto que
tarde… porque son mala gente… porque representan al mal y al demonio.

Regresando al tema Trump, poco a poco vamos armando un rompecabezas que
puede ayudarnos a medianamente comprender y anticipar sus movimientos para
con nosotros… vamos observando -y aprendiendo- su comportamiento, así como los
mensajes de su grupo cercano de funcionarios como Marco Rubio, Mauricio Claver-
Carone y Mike Waltz, todos ultra enemigos de la izquierda y de Maduro y su combo.

Siempre en la claridad de que, pese a que la cara visible que recibe los golpes es
Maduro, actualmente, el verdadero jefe de la revolución, es Diosdado Cabello.

Sabemos que cuando Claver-Carone calificó la estrategia de Trump como
“impredecible”, acertó porque Delcy Rodríguez calificó la medida de reinstalar las
sanciones petroleras como “inexplicable”, que para este caso funcionaron como
sinónimos. Debemos esperar que, en la multiplicidad de frentes de contacto, los
siguientes movimientos puedan derivarse del tema del tren de Aragua como
organización terrorista que para ellos lidera Maduro, puede venir del rescate de los
rehenes norteamericanos, de la orden de captura con recompensa de 25 millones de
dólares, también del tema Herzbolá, de los DD HH, o de tantas otras aristas que
pudieran ser fuente de lo “impredecible”.



También sabemos que las cosas con Ucrania se reencauzaron cuando negociaron el
tema de los minerales a través de un “fondo de inversión para la reconstrucción”
que sería gestionado conjuntamente por los gobiernos de EE UU y Ucrania, y que
canalizaría la mitad de los ingresos de futuros proyectos de recursos naturales hacia
el fondo, y que el dinero se reinvertiría en más desarrollos.

Por lo que la reconstrucción de la economía de Ucrania está muy cerca, mientras el
“amigo” Putin saldrá con las “tablas en la cabeza”, con una economía de un tamaño
inferior a las de California o Texas tomadas individualmente, pero casi destruida por
la locura de Putin de llevar a la guerra a ese, históricamente, sufrido pueblo ruso.

Por lo que, para nuestro caso venezolano, debemos prepararnos para que formalice
con Edmundo González y con María Corina Machado, el Plan Marshall venezolano
que les vengo anticipando. Si algo así no se firma, entonces no debemos esperar
acciones inmediatas… todo lo que hagan debe involucrar lo que Trump considere
una “justa” contrapartida.

En ese mismo orden de ideas, revisando el tema Gaza, el proyecto de la Riviera, es
un incentivo para justificar la fortuna que EE UU va a invertir en apoyar a Israel en
contra de Irán, que es una amenaza para el mundo, pero especialmente para Israel. 
Tal vez nosotros tengamos nuestra propia Riviera, porque realmente es un
desperdicio sin sentido tener los km de frente al mar Caribe que no estamos
valorizando en su justa medida.

Por lo que es una fantasía creer que algún gobierno o empresa normal va a firmar
nada con el chavismo que ya ha demostrado que no es creíble y que representa a
un gobierno en plena desintegración, haciendo malabares para hacer creer que
“todo está bien” cuando nada está bien.

Por eso los políticos que le siguen el juego al tema de la elección del 25 de mayo o a
lo de la reforma constitucional, más los empresarios que siguen haciendo acuerdos
e inventando imposibles, más los militares que siguen manejando fondos de
corrupción, todos caen en la misma categoría de colaboracionistas, que no es otra
cosa que complicidad para que la ficción de institucionalidad parezca real, cuando
está carcomida en sus cimientos.

Políticamente hablando, los verdaderos opositores deberían acompañar las señales
de María Corina Machado, que se ha ganado a pulso el liderazgo y que es quien está
mejor capacitada para decidir lo que hay que hacer en con estos dos proyectos
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distractivos, que son trampas o señuelos del chavismo para seguir presionando a la
oposición.

Los opositores verdaderos seguirán a María Corina Machado, no importa qué,
mientras que los otros, pseudo demócratas colaboracionistas sin apoyo popular, se
seguirán prestando al juego… escorpiones, alacranes y “mesitas” … todos lo mismo,
buscando su acomodo personal.

De allí las demandas a Chevron et al sobre proporcionar fondos para la corrupción,
la represión, la tortura y la muerte. Por eso es que, en el Congreso de EE UU, al de
Chevron se le denomina “petróleo de sangre” o “barriles de sangre”. De esta
experiencia, el daño reputacional de Chevron será mayor que los problemas
financieros que ya está enfrentando.

En lo económico, normalmente, las cosas que terminan pasando son las que los
agentes económicos creen que pasarán, basados principalmente en expectativas,
por eso la economía es también la ciencia de las expectativas.

Con la reposición de las sanciones, los más conservadores confirmarán las
estrategias que venían desarrollando, y los optimistas fantasiosos, me imagino, que
ajustarán las suyas… claro… en realidad ese optimismo no es sino una expresión de
deseo de aquellos actores económicos, políticos y sociales que quisieran que este
desastre se eternice, porque a ellos y sus intereses, otra cosa no les haría bien.

Pero bueno… ya sea que Chevron suspenda la producción el 1 de marzo o que tenga
los seis meses de delay time que algunos interpretan, lo cierto es que las
expectativas cambiaron y que ya no contarán con esa oferta de dólares que les
aportaba Chevron desde 2022; en realidad la política monetaria y cambiaria estaba
apoyada en la oferta de Chevron vía los bancos a través de los cuales operaban esos
convenios petroleros.

Hay que tener en cuenta que según algunas lecturas (porque ni Pdvsa, ni Chevron
publican cifras… todo gris, toda opacidad) Chevron significa entre 30% y 50% de la
producción petrolera nacional, pero el otro 50%, el de Pdvsa, se apoya en la asesoría
y apoyo de Chevron… hoy se podría decir que Chevron sostiene el negocio petrolero
de Pdvsa… y cuando se vayan… porque se irán, bueno nuestra producción puede
tender a cero.
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Hay que hacerse a la idea de que la inflación y el tipo de cambio se correlacionarán
mucho más directamente y que sufriremos un proceso devaluatorio e inflacionario
como los que supimos vivir hace no tanto, con la correspondiente escasez,
desempleo y recesión. Y su impacto directo sobre los servicios públicos de
electricidad, agua e internet, así como con el aumento de la voracidad fiscal a todos
los niveles de la administración pública, incluyendo estados, alcaldías, entidades
descentralizadas y empresas con impacto del Estado.

Este será un año difícil para todos, desde las empresas hasta los consumidores,
diferenciándose con el pasado en que entonces todos creíamos que, como el
chavismo iba a mantener el poder, podía haber un proceso de readecuación acotado
y, mal que mal, se podía sostener un tipo de economía de poca profundidad.

Pero esta vez es diferente porque nadie medianamente informado y con consciencia
estratégica, puede creer que el chavismo permanezca mucho tiempo más. Esta vez
se fracturó y sacrificó las bases que los sostenían, volviéndose un proyecto inviable
que puede postergar su salida solo a sangre y fuego; y todos sabemos que, en
nuestra Venezuela, eso no es sostenible.

Por eso hay que hacer una revisión estratégica de las empresas incorporando
elementos como casi certezas, lo que antes eran señales débiles, o alertas
tempranas. Hoy más que nunca las empresas deben hacer grandes esfuerzos por
mantenerse vivas, porque 26 años después, estamos cerca de comenzar a construir
algo mejor,

El chavismo se resquebraja cada día más, y cualquier día de estos nos
encontraremos con la noticia de que ya no están más… que implosionaron. Por eso
es tan importante el proceso de paciencia estratégica que maneja María Corina
Machado, esperando a que pronto, muy pronto, la fruta madura, se desprenda con el
mínimo de resistencia.

En el campo social, el proceso progresivo de pobreza en el que está sumido 85% de
la población venezolana, no va a detenerse mientras el chavismo continúe en el
poder… más que nada porque por diseño, ellos fueron estructurándose para ser la
“fábrica de pobres” que no era sino la fábrica de votos que los sostuvo hasta que las
condiciones del entorno cambiaron y esos pobres se les volvieron en contra.

Y aunque ahora quisieran hacer algo para intentar sacarlos de la pobreza para que
los perciban menos negativamente, no saben cómo hacerlo, porque nunca pensaron



en eso. Hay que recordar la triste frase de sus dirigentes, sobre que si los sacaban
de la pobreza se volvían escuálidos.

Así que bueno… ya no tienen vuelta atrás, porque el pueblo se dio cuenta, rompió el
síndrome de Estocolmo, y salió de la jaula… ya no solo no quieren a sus captores,
sino que los repudian profundamente… ya nadie los quiere… y se tienen que ir.

Entre las razones para ese cambio radical en la gran masa popular, se encuentran el
cambio generacional, el peso de las redes sociales y la internet, mostrando que
había cosas distintas y que se podía vivir mejor, y la diáspora que les iba contando
como con trabajo y esfuerzo, se podía progresar…

Bueno… eso y el cansancio de tanta tristeza y problemas en un pueblo alegre y
aspiracional… Creyeron que conocían al venezolano y no se dieron cuenta que año
tras año se desvincularon de la gente y los ganó la soberbia del poder.

Vivir mejor como era en Venezuela antes de que esta gente se hiciera con el poder,
con cantos de sirenas (situación en la que se ofrece algo atractivo, pero que en
realidad es engañoso) que, como en La Odisea de Homero, esos seres mitológicos
atraían, pero luego destruían a quien los seguía. Que es lo que le terminó pasando a
la gran masa de base de nuestro pueblo, que terminó viviendo entre los despojos de
lo que supo ser una gran nación.

Y que, sin duda, dentro de muy poco tiempo, cuando esta gente se vaya, comenzará
el camino de la reconstrucción y recuperación de la esperanza y de la autoestima,
como motores para alcanzar los niveles de felicidad que nos merecemos.

Los invito a escuchar las palabras de María Corina Machado en la entrevista que le
hizo Donald Trump Jr., hijo del presidente de EE UU, donde menciona los puntos de
palanca en los que se sustentará esta nueva etapa llena de entusiasmo: energía,
ubicación geográfica, manejo de la tierra, y esencialmente, el pueblo de Venezuela.

Recomendación
Al gobierno: que a la luz del accionar de Trump en su política exterior, lo que
se viene para Venezuela no es bueno. Y el chavismo en el poder debe estar
claro en que ya con ellos no negociarán, y, por el contrario, los someterán a
extrema presión. Deberían comenzar a liberalizar la economía para aminorar
los impactos, porque con medidas sin sustento institucional y sin contar con
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apoyo popular, solo las leyes del mercado podrán hacer que los golpes que se
vienen puedan procesarse sin destruir aún más las estructuras.
A la dirigencia opositora: que siga manejando la paciencia estratégica
manteniendo activa la esperanza de la gente, tomando ventaja de las redes
sociales y del “boca en boca”, para evitar tener que tomar las calles antes de
que haya un nuevo momentum. Que la siguiente salida a la calle sea la
definitiva y sin retorno… pero eso no es ahora… ya llegará el tiempo perfecto
para hacerlo.
A la dirigencia empresarial: que administre su rol político poniéndose del
lado de la legalidad y la legitimidad. Porque seguir apoyando esta ficción
institucional basada solo en miedo, represión, tortura y muerte, terminará de
destruir la reputación y validez de organizaciones de empresarios que tomó
décadas de esfuerzos de construcción por parte de empresarios nobles y
patriotas. Este es un momento límite donde los que están deben tomar
decisiones: o se ponen del lado del bien o dan un paso al costado… pero lo que
sí sería muy negativo es que se mantengan en esta tesitura de “eso del fraude
y las torturas no es conmigo” y sigan convalidando este estado de cosas…
Porque todo indica que las próximas elecciones empresariales darán como
resultado a “la jefa” imponiendo sus candidatos, que ya sabemos quiénes son.
Ahora es el momento de salvar las instituciones renunciando en forma
motivada
E-mail: btripier@ntn-consultores.com
Instagram: @benjamintripier
Twitter: @btripier
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